

MARTES 1 DE JUNIO DE 2010

TRIBUNAL ELECTORAL DEL PODER JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN

Ante las denuncias de los partidos, porque el uso de recursos públicos en propaganda personalizada por parte de gobernadores, quede impune, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), se ve atado de manos, porque desafortunadamente el Congreso no ha aprobado el reglamento al artículo 134 Constitucional, ni el catálogo de sanciones previsto ya en el Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales (Cofipe), coinciden los magistrados María del Carmen Alanís y Constancio Carrasco Daza. (EL SOL DE MÉXICO, P. 7, MARTHA ELVA GONZÁLEZ)

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), dio entrada a la apelación que interpuso Eviel Pérez, candidato del PRI a la gubernatura de Oaxaca, contra una amonestación por difundir en televisión su toma de protesta. (REFORMA, P. 10, STAFF; DIARIO DE MÉXICO, P. 7, DE LA REDACCIÓN; UNOMÁSUNO, P. 8, MARIANA BENÍITEZ; RUMBO DE MÉXICO, P. 7, NOTIMEX; EL ECONOMISTA, P. 37, DE LA REDACCIÓN)

A un mes de que terminen las campañas electorales, cuatro gobernadores del PRI (Oaxaca, Durango, Puebla y Estado de México) enfrentan denuncias ante la Fiscalía Especializada para la Atención de los Delitos Electorales (Fepade) por desvío de recursos. El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) se impuso ante resoluciones judiciales y restituyó una candidatura. (EL FINANCIERO, P. 1, 30 Y 31, ANGELLE HERNÁNDEZ CHÁIREZ)

En Tamaulipas, Magdalena Peraza, diputada local priísta con licencia reanudó su campaña por la alcaldía de Tampico luego que el Partido Acción Nacional (PAN) repitió el proceso de postulación, pero Jorge Díaz, diputado local panista –también aspirante a la candidatura – dijo que recurrirá al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). (LA JORNADA, P.30, DE LOS CORRESPONSALES)

Gregorio Sánchez Martínez, candidato a la gubernatura de Quintana Roo por la coalición que integran los partidos PRD, PT y Convergencia, reeditará la campaña que en 2005 encabezó Andrés Manuel López Obrador, ex candidato presidencial perredista, cuando se enfrentó al proceso de desafuero por desacato. Aunque aún no se ha ordenado la formal prisión del candidato, los tres partidos que conforman la coalición decidieron agotar las vías jurídicas y paralelamente modificar sus actos de campaña a protestas y la demanda de liberación de Sánchez Martínez. Además, informaron que recurrirán al Tribunal Electoral si se cancelan los derechos políticos de su abanderado. (MILENIO DIARIO, P. 8, FERNANDO MERAZ)

Géneros de Opinión

El Estado mexicano se incorporará a la Comisión de Venecia a través de María del Carmen Alanís, presidenta del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. La magistrada participará en la Trigésima Tercera Reunión del Consejo para las Elecciones Democráticas y en la Octogésima Tercera Sesión Plenaria de la Comisión de Venecia, ya en su calidad de país miembro de pleno derecho. Una de las funciones de este organismo es emitir una opinión experta sobre un tema específico, a petición de un tribunal constitucional u órgano equivalente. (LA CRÓNICA, P. 2, EXPEDIENTE POLÍTICO, JOSÉ CONTRERAS)

Si en la elección presidencial de 2000 hubiésemos tenido segunda vuelta, los votantes por el PRD habrían definido el resultado; y los del PRI en 2006. En ambos casos lo más probable hubiese sido la polarización de la sociedad, con el tercer partido excluido de la competencia final, obligado a optar entre dar su apoyo a uno de los finalistas o quedar fuera del escenario. El IFE y el TEPJF habrían quedado sujetos a la presión más extrema, y las dos televisoras a la enorme tentación de asumir sin recato el papel de fiel de la balanza. (REFORMA, P. 12, COLOMBIA A SEGUNDA VUELTA, JORGE ALCOCER V.)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MARTES 1 DE JUNIO DE 2010

En cuanto menos seis de las elecciones de gobernador a celebrarse el próximo 4 de julio, tanto el PAN como el PRD acumulan información para respaldar las descalificaciones que desde hace semanas hacen de sus adversarios priistas. Así que ya no es posible, sino probable que cuando menos media docena de procesos electorales sean impugnados y llevados hasta la última instancia: el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). (EL ECONOMISTA, P. 34, CAFÉ POLÍTICO, JOSÉ FONSECA)

El gobierno federal dará al programa “Vivir Mejor” un uso electoral para contrarrestar la ventaja del PRI en las entidades donde habrá elecciones el próximo domingo 4 de julio. No es una afirmación proveniente de las filas del partido agraviado, el tricolor, nada de eso. El adelanto de delito electoral, que prendió los focos amarillos en el TEPJF, lo hicieron los nuevos compañeros de viaje de Acción Nacional, los perredistas. (LA CRÓNICA, P. 4, CÓDICE, JUAN MANUEL ASAI)

Otra perla de la elección es que no está claro en qué momento perderá El Greg sus derechos políticos. Hay dos posibilidades: cuando le dicten auto de formal prisión, que es lo que se prevé en la ley, o hasta que haya sentencia firme, que es lo que puede desprenderse de las últimas resoluciones del Tribunal Electoral. Por lo pronto, el nombre y la foto del candidato preso estarán en las boletas electorales, lo que sin duda será un factor más para la confusión. (LA RAZÓN, P. 8, MARCAJE PERSONAL, JULIÁN ANDRADE)

El presidente del PRD en el Senado, Carlos Navarrete, advirtió que a partir de esta semana el caso “Greg” será adoptado por el Poder Judicial de la Federación y los altos tribunales de este país, además de insistir en que la aprehensión del candidato al gobierno de Quintana Roo por la alianza PT-PRD-Convergencia, “es una simulación del estado que pretende desestabilizar la coalición”. (DIARIO IMAGEN, P. 19, SEGUNDA VUELTA, LUIS MUÑOZ)

SUPREMA CORTE DE JUSTICIA DE LA NACIÓN

El sábado 5 de junio será el primer aniversario del incendio de la guardería ABC de Hermosillo, donde murieron 49 niños. La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) no alcanzará a implementar una propuesta de su presidente, Guillermo Ortiz Mayagoitia, que buscaba tener listo antes de esa fecha un proyecto de dictamen sobre la posible violación grave de garantías individuales en este caso. (REFORMA, P. 2, VÍCTOR FUENTES)

INSTITUTO FEDERAL ELECTORAL

Rafael Hernández, representante del PRD ante el Instituto Federal Electoral (IFE), presentó una queja contra el Partido Verde Ecologista de México (PVEM) por expresiones denigrantes en contra de Jesús Ortega, líder nacional del sol azteca, y de su partido al insinuar posibles vínculos con el crimen organizado. El PRD entregó un escrito a la Secretaría Ejecutiva del IFE en el que se refiere a un boletín de prensa emitido por el Verde, que preside Jorge Emilio González Martínez, en el que solicita que se abra una investigación por parte de la PGR por posibles vínculos de Jesús Ortega con el crimen organizado por un presunto encubrimiento al candidato perredista. (LA RAZÓN, P.4, DE LA REDACCIÓN)

MARTES 1 DE JUNIO DE 2010

INFORMACIÓN POLÍTICA Y/O ELECTORAL

El futuro político de Gregorio "Greg" Sánchez, candidato a la gubernatura de Quintana Roo, se definirá este martes cuando el Juez Segundo de Distrito en Tepic, Nayarit, resuelva si le dicta auto de formal prisión por su presunta relación con el narcotráfico. La defensa legal de Sánchez Martínez, presentará este martes, en descargo de las acusaciones contra éste, inconsistencias en que incurrieron los testigos protegidos que lo acusan de vínculos con el crimen organizado. Carlos Trigos Perdomo, ex tesorero del ayuntamiento de Benito Juárez, reapareció ayer para informar que su renuncia al cargo obedeció a diferencias con Latifa Muza Simón, encargada de despacho, y afirmó que no huyó. Asimismo, afirmó que no hay desfaldo en la comuna. (REFORMA, P. 7, ÉRIKA HERNÁNDEZ; LA JORNADA, P.15, ALMA E. MUÑOZ Y EXCÉLSIOR, P.5, AURORA ZEPEDA Y NOTIMEX)

El PAN realizará un operativo especial con los comités locales en los estados que tendrán elecciones con el fin de evitar el uso de recursos públicos por parte de los gobiernos en el poder. (MILENIO DIARIO, P.30, MIRIAM CASTILLO)

La oposición de la mayoría de los 45 diputados federales del PRI en el Estado de México para permitir la ratificación del gabinete, la reelección de legisladores federales y presidentes municipales, así como para modificar el tamaño del Congreso de la Unión, complica en el Senado que el PRI, PAN y PRD concreten la reforma política antes de septiembre. (EXCÉLSIOR, P.4, LETICIA ROBLES DE LA ROSA)

Ser político va más allá de manejar un buen discurso, poseer buena imagen o proyectar una presencia fresca. Ser joven y lanzarse a una candidatura por lo general garantiza ímpetu; pero de acuerdo con Carlos Lugo Galera, politólogo de la Universidad Iberoamericana, puede hacerles falta conocimiento de su contexto, su problemática y lo que la representación significa, antes de tener simpatía entre la sociedad. (EL ECONOMISTA, P 36 Y 37, ANA LANGER)

INFORMACIÓN ELECTORAL DE LOS ESTADOS

El Instituto Electoral de Tamaulipas (IETAM) informó ayer que todos los partidos en la entidad presentaron sus propuestas de candidatos en ciudades que tienen de 30 mil a 75 mil habitantes, y que sólo quedaron pendientes los registros en localidades menores a 30 mil personas. Jorge Luis Navarro Cantú, consejero presidente del IETAM, desestimó que algún municipio, de los 31 faltantes, se quede sin candidatos. (EXCÉLSIOR, P.5, JUAN MANUEL REYES)

Adolfo Riva Palacio Neri, magistrado presidente del Tribunal Electoral del Distrito Federal (TEDF), exhortó a los dirigentes de todos los partidos políticos y a las autoridades capitalinas a "no intervenir" en el proceso de selección de los comités vecinales. (EL FINANCIERO, P.34, MANUEL VELÁZQUEZ)

A un mes de que se lleven a cabo elecciones en el estado de Tamaulipas para elegir gobernador, la alianza PRI-PVEM y Nueva Alianza encabeza las preferencias electorales de acuerdo con una encuesta realizada por "Gabinete de Comunicación Estratégica" que revela que Rodolfo Torre Cantú, candidato de la mencionada coalición, tiene 69.6 por ciento de ventaja sobre su más cercano perseguidor, el panista José Julián Sacramento, quien tiene 24 por ciento de la intención del voto, en tanto que el perredista Julio Almanza Armas sólo tiene 4.6 por ciento. (MILENIO DIARIO, P.30, DE LA REDACCIÓN)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MARTES 1 DE JUNIO DE 2010

El PRI en Tlaxcala suspendió sus actividades electorales ante la amenaza de que sus instalaciones fueran tomadas por grupos inconformes. De acuerdo con los informes del comité directivo estatal, después del arranque de campaña, algunos militantes expresaron su inconformidad por la designación de candidatos y amenazaron con tomar las instalaciones del partido como protesta. (MILENIO DIARIO P.31, MIRIAM CASTILLO)

INFORMACIÓN RELEVANTE

El pasado domingo, los secuestradores de Diego Fernández de Cevallos entraron en contacto, por segunda ocasión, con la familia del ex candidato presidencial del Partido Acción Nacional (PAN), una semana después de que la Procuraduría General de la República (PGR) suspendió la investigación para dar con su paradero, revelaron ayer fuentes gubernamentales cercanas al caso. (LA JORNADA, P. 15, ALFREDO MÉNDEZ Y EXCÉLSIOR, P. 4, JOSÉ ELÍAS ROMERO)

Ante representantes de universidades de Iberoamérica José Narro Robles, rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), cuestionó el modelo económico vigente, cuya meta es la acumulación de bienes y capital; reivindicó la importancia de las universidades públicas, y dijo: "Presupuesto y comprensión para la educación superior pública de Iberoamérica es lo que respetuosamente exigimos". (LA JORNADA, P. 1 Y 5, ALONSO URRUTIA Y LAURA POY)

Felipe Calderón, presidente de México, llamó a cooperar para nutrir el Censo de Población y Vivienda 2010, que comenzó ayer en la República, porque la información es de gran utilidad para que el gobierno utilice mejor los recursos públicos con los que cuenta. Eduardo Sojo, titular del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), informó ayer que las zonas que representen riesgos para la integridad física de los encuestadores no serán censadas. (EL UNIVERSAL, P. 13, JORGE RAMOS Y EXCÉLSIOR, P.1, CARLOS CORIA)

La estrategia que ha seguido el gobierno de Felipe Calderón, presidente de México, en la guerra contra el narcotráfico se ve como inadecuada, según la opinión de casi la mitad de los ciudadanos en el país y de dos terceras partes de un grupo de líderes consultados por Grupo Reforma para evaluar la labor del mandatario. Hoy en día, el 58 por ciento de los ciudadanos opina que la guerra contra el narcotráfico la va ganando el crimen organizado, según la más reciente encuesta trimestral de evaluación al jefe de Ejecutivo. (REFORMA, P. 1 Y 8, MARIA ANTONIA MACILLAS)

El gasto de las dependencias federales en la difusión de mensajes en medios de comunicación dio un salto de 39 por ciento este año, en comparación con lo erogado en 2009, para llegar a 5 mil 152 millones de pesos. (EL UNIVERSAL, P. 1 Y 4, JORGE RAMOS)

Diecinueve estados mantienen estancada la implementación de la reforma constitucional penal aprobada en junio de 2008. Las causas son la falta de acuerdos y de voluntad política, la carencia de recursos económicos y los tiempos electorales. (REFORMA, P.6, ANTONIO BARDA)

Alfredo Castillo Cervantes encargado de despacho de la Procuraduría General de Justicia del Estado de México, advirtió que a pesar de las inconsistencias, suspicacias, errores y omisiones en las investigaciones del caso Paulette, no habrá sanciones administrativas ni penales, más allá del costo político que ya se tuvo con la renuncia de Alberto Bazbaz Sacal. (MILENIO DIARIO, P. 24, CHRISTIAN HERNÁNDEZ)

Leticia Quezada, legisladora del PRD, presentó una denuncia penal en contra del Cardenal Norberto Rivera Carrera y de los directivos actuales de "Los Legionarios de Cristo" por el presunto encubrimiento a los actos de pederastia que cometió el líder de esa agrupación religiosa, el padre Marcial Maciel. (MILENIO DIARIO, P. 40, RUBÉN MOSSO)

